

Número suelto, 5 céntos.  
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Lunes 7 de Enero de 1918

Precios de suscripción y tarifas.  
véanse en 4.ª plana

### NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PENSOLA

#### PENINSULA

Sin incidentes

Madrid 5. (Con retraso). El señor García Prieto ha insistido, al hablar con los periodistas, en que el licenciamiento de los Sargentos se ha efectuado en todas partes sin incidente alguno.

Prieto negativo

El Presidente desmintió que el Gobierno tuviera conocimiento de lo que se fraguaba por aviso de la Embajada española en París.

También es inexacto que le avisara Cambó.

La noticia la supo el Gobierno por la policía, la que averiguó que en los trabajos de organización de las Juntas de Sargentos se mezclaban elementos políticos.

Sigue negando

El jefe del Gobierno negó también que el Romanones le escribiera aconsejándole que retrasara la publicación del decreto de disolución.

Precisamente ambos coincidieron en la fecha en que había de firmarse y publicarse.

Dijo que La Cierva no desmintió que tuviera el decreto, pues el acuerdo de disolver las Cortes es unánime en el Gobierno.

Triunfo policíaco

En las esferas oficiales se estima el descubrimiento del complot de los Sargentos, como un verdadero éxito de la policía.

Contra la oficialidad!

Por los documentos y claves encontrados se deduce que en el movimiento están complicados individuos pertenecientes a todos los cuerpos de la Península.

La organización encerraba una actitud de hostilidad hacia los oficiales.

¿Que irá a ocurrir?

Una alta personalidad militar aseguraba hoy que en el curso de las actuaciones habría sorpresas.

Aumento de gratificaciones

El Ministro de Gracia y Justicia recibió la visita de los capellanes de prisiones los que le pidieron el aumento de todas sus exiguas gratificaciones.

Aquí no hay Junta

El señor Fernández Prada ha manifestado que es falso el que se haya constituido en Junta de Defensa el personal judicial de su Ministerio.

Acto de protesta

En el Congreso se ha dicho que los elementos avanzados de los partidos liberales y las izquierdas trataban de realizar un acto de protesta por lo sucedido ayer.

Para determinar lo que se espera la llegada de Lerroux a Madrid, quedando entonces definitivamente concertado.

«La Correspondencia Militar»

Dice este periódico que el espíritu recto y la disciplina de los Generales, Jefes y oficiales, sin olvidar la lealtad de las clases de tropas, que ha quedado en el ejército, es, pese a quien pese, base de garantía para la vida social, que

está ahora más asegurada que nunca

Si los revolucionarios unidos a los monárquicos de distintos matices intentaran nuevamente perturbarnos, escribe «La Correspondencia», fracasarían y correrían el riesgo de pasarlo mal, por que hay hombres de buena voluntad que están dispuestos a acabar con las impunidades profesionales.

Aplauda las medidas adoptadas por el Gobierno y asegura que le consta que el jefe organizador de la Junta de las clases de tropa estaba en comunicación directa personal, telegráfica y telefónica, con significados elementos revolucionarios, pudiéndose comprobar este con los documentos y claves.

La orden decisiva debía darla un diputado, que siempre se encuentra mal de salud, para ponerse al frente de los suyos en los días de peligro.

Es innegable, añade, que se trataba de un movimiento revolucionario y en algunos sitios, aunque en reducida escala, se hacía propaganda cerca de los soldados para que hicieran caso omiso de la disciplina.

Finalmente dice el órgano de las Juntas de Defensa, que el señor La Cierva cuenta con las mayores simpatías del ejército.

Recordatorio

La «Gaceta» publica una Real orden de Fomento recordando las funciones, incluso la incautación de los barcos de las empresas armadoras que se nieguen a prestar el servicio de cabotaje o exijan fletes superiores a los que marca la tarifa en vigor.

No recibe

El Presidente del Consejo de Ministros no recibió hoy a los periodistas.

Dejando targeta

La mayoría de los Generales, Jefes y Oficiales de la guarnición de Madrid han dejado targetas en la Presidencia y en el Ministerio de la Guerra.

Lo que dicen los periódicos «El Liberal»

Atribuye a un caracterizado conspirador la opinión de que García Prieto no puede hacer uso del decreto de disolución sin plantear antes al Rey la cuestión de confianza.

«A B C»

Este diario ha oído decir que aunque ha sido sofocado el movimiento de los Sargentos, el Gobierno no publicará el decreto hasta solucionar la probable huelga de mineros de León y Asturias anunciada para el día 15.

«La Mañana»

Consigna que en la tarde del jueves al conocer el complot que se había descubierto, el Marqués de Alhucemas se apresuró a solicitar la vena del Rey para aplazar la publicación en la «Gaceta» del referido decreto.

Añade que el decreto no será en manos de García Prieto un arma política, pues nadie le supera en delicadeza y pureza de intenciones.

El decreto no se publicará por sorpresa.

El jefe liberal obrará con arreglo a las circunstancias.

#### De la guerra

##### AUSTRIA

Parte oficial

Viena. Vía Pola. En el frente oriental continúa el armisticio.

En el italiano se limitaron las operaciones a un fuego intermitente de artillería.

Otro parte austriaco

Viena 6. Vía Pola.—En el frente oriental no se ha interrumpido el armisticio.

Frente italiano.—En la planicie de Asiago, y en las regiones de los montes Asolone, Tomba y Montelio, se desarrollaron por momentos luchas de artillería.

##### FRANCIA

Comunicado francés

París, oficial.—Hubo actividad de artillería al sur de Coberny, en la orilla izquierda del Mosa y en el bosque de Avocourt.

Al norte de San Mihiel un destacamento enemigo que intentó tomar uno de nuestros puestos, sufrió pérdidas de consideración sin lograr ningún resultado positivo.

Otra tentativa enemiga en la región de Flirey fracasó igualmente quedando en nuestro poder algunos prisioneros.

##### Finlandia independiente

París.—El Gobierno francés se propone reconocer la independencia de Finlandia.

Puede que sea verdad

La prensa francesa cree que Alemania no quiere hacer la paz separada con los maximalistas por estimar que la perjudicará para ulteriores negociaciones.

##### INGLATERRA

La «Entente» y Lenine

Londres.—Se dice que la actitud observada por los maximalistas en las negociaciones de paz, podría llevar a la Entente al reconocimiento de Lenine.

Para la paz

Sabese que los rusos han elegido la Capital de Suiza para celebrar en ellas las conferencias de la paz.

Lo que pide Rusia

Se dice que Rusia ha pedido que Alemania garantice la existencia de Bélgica, Rumanía y Servia. Además la Entente podría obtener cierta reparación por los daños causados en Bélgica.

##### ITALIA

Los italianos se preparan

Roma.—Se anuncia de nuevo que las tropas austro-alemanas emprenderán en breve una gran ofensiva en este frente.

Antes de que la lleven a cabo se llamará a las quintas reformadas del 74 a 79, las que darán un contingente de 600 mil hombres.

La población civil se prepara al racionamiento.

El enemigo ha retirado del frente a las tropas eslavas.

##### ALEMANIA

Del diario de operaciones

Nada digno de mención ocurre en el teatro de guerra italiano.

En la zona del litoral son frecuentes los intensos duelos de artillería y continuadas acciones de patrullas.

La actividad aérea también persiste en diversos sectores.

En el frente occidental se generalizó el cañoneo en la casi totalidad de la línea, favoreciendo esta actividad la diafanidad de la atmósfera.

Se malograron varios intentos de avance de las fuerzas inglesas, realizados al este de Ipres y al norte del canal de La Bassée y también fracasaron las empresas emprendidas por los aliados al suroeste de Moeuvres y en la Champagne.

De los demás teatros de operaciones no hay noticia alguna de interés.

##### Del Gran Cuartel General alemán

Nauen 6.

##### Teatro de guerra occidental

Intensas luchas de artillería desarrolláronse a ratos en el frente de Flandes, al este de Ipres, en diversos sectores entre los ríos Scarpe y Soame, como también en las inmediaciones de Avocourt y St. Mihiel.

##### Teatro de guerra oriental

Frente macedónico e italiano

Nada de nuevo.

Der erste General Quartiermeister Ludendorff.

##### DE SOCIEDAD

#### En el Real Club

Brillantísima resultó ayer tarde la reunión que se celebró en los salones del Real Club Tinerfeño, que presentaba el aspecto de las grandes fiestas, por la gran concurrencia de distinguidas damas y bellas señoritas, que elegantemente ataviadas se dieron cita en ellos.

Esta ha sido la primera fiesta que ha dado en honor de sus socios, la nueva junta directiva que cuenta con activos y valiosos elementos, y a juzgar por el programa que piensan desarrollar, volverá la distinguida sociedad a sus antiguos tiempos de esplendor.

Es de aplaudir con entusiasmo el interés que se toma la junta, mereciendo nuestros aplausos, y según nos hemos enterado, en la semana próxima habrá otra nueva reunión.

Entre las señoras que asistieron recordamos a doña Polonia Caprario de Casariego, doña Amparo Corona de Gorostiza, doña Amalia Castro de Trujillo, doña Julia Ruiz de Arteaga de Murga, doña Eloisa Tresguerras de Frago, doña Josefa Martín de Fernández del Castillo, doña Pura Belmonte de Guimerá, doña Carmen Lecuona de Diaz Llanos, doña Victoria Martín Vda. de Erenas, doña Luisa López de Maffiotte, doña Natalia Pérez Zamora de Gómez, doña Dolores Cambreleng de Ucelay, doña Mercedes Guerra de Watz, doña María Luisa Lloker de Maltalvo, doña Dolores Ramirez de Padrón, doña María Delgado de Rodríguez, doña Emilia Siens de Casanova, doña Magdalena Urrutia Vda. de Topete, doña Pilar Topete de Luque, doña Beatriz Pérez de Arriaga, doña Julia Arriaga de García-Ramos, doña Engracia Hernández de Freixa, doña Margarita López de Cabrera-Pinto, doña Isabel Colonga Vda. de Acedo, doña Luisa Marquez Vda. de Conejo, Sra. de la Torre Vda. de Carranza, Sra. de Galindo, M. dame Francois, Madame Styles y Madame Whalley y señoritas de Ballester, (Amelia y Olga); Lecuona, (Delfina); González de Velasco, (Conchita y Margarita); Fernaud, (Conchita y Carmen); Guimerá, (Carmen Rosa); Ara, (Armida); Fernández del Castillo, (Caridad); Casariego, (Soledad); Guerra, (Angelita); Maffiotte, (Consuelo y Ana Pepa); Trujillo, (Anita y Lolita); Cabrera, (Olimpia); López, (Juanita y Matula); Hardisson, (Carmelita); Davidson, (Fanny y Mary); Hernández Maffiotte, (Consuelo); Martínez Gil Roldán, (Frasquita); Castro, (Julietta); Ramirez, (Bernarda); Martínez de la Torre, (Emma); Topete, (Anita); Alvarez de Linares, (María); Acedo, (Pilar); López Ruiz, (Inesita); Torró, (María-Luisa); Casanova, (Emilia y Carmita); Erenas, (Victoria); Arriaga, (María y Adela); Ruiz, (María); Freixa, (Mariquita); Conejo, (Aurora y María); Cabrera-Pinto, (Margot y Marieta); Carranza, (Nené); Bertrán de Lis, (Ana María); Diaz-Flores, (Luisa); y Gorostiza, (Amparito).

Los concurrentes fueron obsequiados con un espléndido té.

Un sexteto amenizó el baile que duró hasta las ocho de la noche.

Reciba la junta directiva, nuestra sincera felicitación.

P. Lanceros.

### Los temporales

#### En el Puerto de la Cruz

El señor Gobernador civil recibió ayer un telegrama del Alcalde del Puerto de la Cruz, relacionando con los temporales.

El telegrama está fechado el día cuatro llegando ayer a esta Capital por hacer parte de su recorrido por correo a causa de haber averiado en algunas puntas la línea telegráfica.

Dice lo siguiente: «Tengo sentimiento participar V. E. que temporal agua y viento huracanado reinante en la tarde y primeras horas de la noche de ayer, derribó muchos árboles de las carreteras, plazas, paseos y otros sitios de esta localidad, ocasionando perjuicios de consideración en los cultivos, muy particularmente en el de platanera y en varios edificios.

El barranco de San Felipe se desbordó por rotura de la muralla de contención, entrando el agua por la carretera del Estado del mismo nombre, que destruyó en una extensión de un kilómetro ap oximadamente, inundando también gran parte de las fincas limítrofes y amenazando igualmente la parte baja de la población que fué desalojada, causando mayor incertidumbre el haberse apagado totalmente el alumbrado eléctrico por la caída de cables cuya central sufrió asimismo desperfectos.

Afortunadamente no hay desgracias personales que lamentar pero los daños causados estimanse de mucha consideración. Salúdale».

#### En la Guancha

El alcalde de la Guancha comunica asimismo al señor Gobernador lo siguiente:

«Comunico V. E. que siendo las diez y ocho horas del día de ayer se presentó un viento huracanado causando daños en las propiedades rústicas y urbanas, calculándose las pérdidas en 200.000 pesetas.»

#### En la Orotava

El señor Gobernador recibió un telegrama del Alcalde de la Orotava que ha tenido también que hacer parte de su recorrido por correo.

Dice lo que sigue: «En las primeras horas de la noche de ayer se desencadenó en esta villa un violento temporal de agua y viento que causó grandísimos daños.

El fuerte huracán arrancó numerosos árboles; arrasó los platanales de varias fincas y destruyó la cosecha de patatas.

Derribó y destruyó muchos postes, lámparas y demás material del alumbrado público, quedando a oscuras la población.

En edificios públicos y particulares los desperfectos son importantes.

Derribó parte del gran edificio en construcción para colegio de enseñanza, valuándose este daño en más de quince mil pesetas.

En los templos se registran varios daños, entre ellos el derribo de la Cruz que remataba una de las torres de la Parroquia Matriz y de un artístico capalón.

En muchas casas rompió los aleros de los tejados, puertas, ventanas y cristales.

También rompió la famosa palmera que existía desde los tiempos de la Conquista en la quinta del Marqués del Fanzal.

En los campos ha destruido muchas casas, quedando sepultadas algunas reses bajo los escombros y numerosas familias sin albergue y en la mayor miseria, haciendo más aflictiva su tristísima situación por la absoluta falta de trabajo y de recursos para la subsistencia.

Ante tanta desgracia y desgarradores lamentos que llegan a esta caldía, ruego encarecidamente a V. E. se digne interesar del Gobierno que auxilie inmediatamente a estos infelices y familias indigentes con los fondos disponibles de calamidades públicas, librando también con toda urgencia los necesarios para continuar las obras de estas carreteras, con lo que se dará ocupación a centenares de trabajadores que viven en el mayor infortunio».

#### En Granadilla

Igualmente ha recibido el señor Gobernador el siguiente telegrama del Alcalde de Granadilla.

«Después cinco días luvias incansables desatose anoche furioso vendaval causando desperfectos edificios y daños propiedades, arrancando árboles.

Hasta ahora ignorase hayan ocurrido desgracias personales.

Estamos incomunicados Capital por advenidos barrancos, hallándose detenida correspondencia en Arico.

Ruego V. S. ordenese correo dicha villa despache seguidamente postón

dirección esta localidad, hará evitar mayores perjuicios Salúdale respetuosamente.»

Todos los anteriores telegramas se refieren al día tres, llegando como se ha dicho retrasados por las averías en la línea telegráfica.

#### En San Sebastián de la Gomera

El Delegado del Gobierno en San Sebastián de la Gomera telegrafía al señor Gobernador lo siguiente:

«Ampliando mi telegrama día dos actual participándole que actuales temporales de viento y lluvia arruinan esta localidad, manifestole día de ayer entre diez y ocho y veinte fué importantísimo, nunca conocido en esta isla, de continuar una hora más sería ruina completa.

Fuertísimo viento sur levantó gran número de tejados entre ellos el del cuartel del batallón de esta guarnición.

Todos los terrenos colindantes con barrancos quedaron arrasados.

Muchos tabiques interiores de viviendas fueron derrumbados por la humedad y viento entre ellos uno del edificio telégrafos, destruyendo cuantos muebles alcanzó quedando mayor parte vecinos en situación angustiosa, no ocurriendo desgracias personales.

Las pérdidas son grandísimas.

Del interior ignoro novedad llevando cuatro días incomunicados.

Hoy amaneció sin viento y con tendencia a mejorar tiempo.

Lo que pongo en su superior conocimiento a fin de que se digne transmitirlo al Excmo. Ministro de la Gobernación para que envíe socorros y se pueda damnificar a esta localidad de las cuantiosas pérdidas ocasionadas».

En Matanza de Acentejo y Buenavista también se han sentido los efectos del temporal que ha arrancado árboles, tejados, ventanas y puertas y ha destruido casi toda la cosecha.

#### EN EL PRINCIPAL

### El festival de ayer

Atentamente invitados por la distinguida señora Presidenta del Asilo Victoria asistimos ayer tarde a la función organizada por dicha entidad benéfica con motivo de la festividad de los Reyes.

Una selecta y numerosa concurrencia llenaba por completo nuestro elegante Coliseo.

La Compañía que está actuando en el Recreativo, prestó su concurso gratuitamente poniendo en escena la graciosísima zarzuela «La Banda de trompetas».

Todos desempeñaron su cometido admirablemente, en especial el señor Alarín que hizo las delicias del público.

La simpática artista Amalia Suárez, fué muy aplaudida en su dos números de bailes a transformación.

El terceto de «La Comisaría», y en el coro de «La marcha de Cádiz» cantados por los pequeños artistas del «Cuadro infantil» fueron premiados con una salva de aplausos.

Entre la gente menuda que asistió al festival se rifaron preciosos juguetes.

Nuestra enhorabuena a todos y especialmente al Asilo Victoria por el brillante éxito obtenido.

### En el Recreativo

Anunciase para esta noche la linda opereta en tres actos «La Vinda Alegre».

### Ayuntamiento

A reserva de lo que se acuerde por el Excmo. Ayuntamiento y mientras dure la actuación de la compañía de zarzuela, se ha dispuesto por la Alcaldía que las horas de tocatas de la Banda Municipal en la Plaza de la Constitución, serán de 5 a 7 de la tarde.

El Alcalde Sr. Manjillo, acompañado del Ingeniero Jefe de Obras Públicas D. Pedro Mattos ha celebrado una conferencia con el Sr. Gobernador, para exponerle el inminente peligro que amenaza a las casas de la calle de Los Llanos, por haber el temporal de mar destruido aquella vía. El Alcalde rogó al Sr. Gobernador telegrafíase al Gobierno exponiéndole la necesidad de que a cargo del capítulo del crédito para calamidades atienda al arreglo de aquella vía pues el Ayuntamiento no cuenta actual-

# MENTOCORINA DARW

Poderoso y eficaz medicamento curativo y preventivo de los catarros de pecho, resfriados de nariz y toda clase de enfermedades de las vías respiratorias. Es el más eficaz y más barato.—Pedido en Farmacias y Droguerías.

mente con recursos para acometer las obras necesarias.

Por su parte el Alcalde dirigió al Presidente del Consejo y al Ministro de la Gobernación un telegrama con el predicho objeto.

Se ha comenzado el pago de los haberes del personal de las diferentes dependencias municipales.

## LOS REYES

### En el Hospitalito

Al igual de todos los años, la Junta de la Asociación caritativa de la infancia obsequió ayer tarde con una merienda extraordinaria y reparto de juguetes a los aislados en el Hospital de Niños.

Las señoritas concurrentes al simpático acto distribuyeron la comida y juguetes a los pequeños enfermos, reinando en aquella mansión de caridad la más íntima y consoladora alegría.

La Banda municipal amenizó el acto.

### De la prensa extranjera

#### Gran eficacia de la acción submarina

Dice "The Spectator" del 1.º de Diciembre:

«El número de grandes buques mercantes hundidos por submarinos ha aumentado nuevamente. Los hundimientos de la semana pasada fueron 21, entre ellos 14 buques de gran tonelaje. Estas cifras son un aviso muy agudo contra las invitaciones que de demasiadas veces se nos han hecho para que consideremos que el peligro submarino había pasado. Estas cifras son especialmente desconcertantes cuando se comparan con el número relativamente bajo de llegadas y salidas de buques. Si las cifras de hundimientos en la última semana se repitiesen muchas veces, estaríamos en una situación de gran peligro.

Todo el mundo reconoce que la construcción de buques es ahora la mayor de nuestras necesidades; todo, en efecto, depende de ella. Se nos habla mucho de la importancia de los efectivos en el campo de batalla, y de la importancia de nuestro poder aéreo; y nosotros mismos naturalmente hemos muchas veces insistido en ello. Sin embargo, la verdad evidente no puede ser repetida o recordada demasiadas veces, es decir, que las aplicaciones de los efectivos en el frente y del poder aéreo y todo lo demás necesario para la dirección de la guerra, depende del aumento del número de nuestros buques.

Es inútil para los Estados Unidos crear grandes ejércitos si no pueden sostenerlos completamente alimentados y equipados una vez que estén en los campos de batalla. Se ha dicho mil veces que la rapidez con que se construyen buques no alcanza a la rapidez con que los submarinos los hunden. Tomando los hechos en su valor literal, vemos claramente que si continúa el procedimiento en cuya virtud el balance es gradualmente desfavorable para nosotros, se llegará a un punto, no muy lejano, en que seremos incapaces para seguir.

Nada podría ser más frívolo que el confeccionar alegremente planes militares cuando la base exigida por todos los planes militares no existe. Debemos reconocer que la solución del problema solo depende de nuestra propia capacidad para construir buques de ahora en adelante con mucha más rapidez. No debemos siquiera contar en esto a los Estados Unidos, cuyo programa, por cierto, promete mucho, pero como aquel país no ha sido en el pasado un país de grandes construcciones navales, ahora tiene que arreglar sus astilleros de un modo apresurado y además tiene que crear otros nuevos.

### Sección religiosa

Santos de hoy, día 7

San Julián, mártir.

Abrense las Velaciones

Santos de mañana día 8

San Luciano, presbítero y compañeros mártires.

## “La Competidora”

Seguros Marítimos, Incendios y Vida Cruz Verde, núm. 24 (a) Santa Cruz de Tenerife

Acepta toda clase de seguros en los ramos de marítimo, vida e incendios, en condiciones liberalísimas y a primas económicas.

### Delegado:

Francisco de P. Bergillos.

Se necesitan Corredores para trabajos en plaza.

## LA CASA DE LOS OBREROS

Sociedad de Socorros mútuos

Enseñanza Gratuita

### AVISO

Se hace saber por medio del presente aviso a todos sus asociados y personas que la soliciten para cualquier asunto que esta Sociedad se ha trasladado desde la calle de Candelaria a la de Imeldo Seris n.º 45. Santa Cruz de Tenerife 8 de Noviembre de 1917.

P. A. de la J. D. El Secretario, Serapio Melián.

## Casimires de lana para caballeros

En la casa de Andrés Llombet Rodríguez, se acaba de recibir precedente de Inglaterra, un extenso y variado surtido a precios económicos.

## AZUFRE NEGRO

Precipitado Insecticida

Informes: B. Rumeu. Dr. Allart 8. Pruebas con excelente resultado en los viveros de la Excm. Diputación de Logroño, durante dos años.

## La Casa de los Obreros

Sociedad de Socorros Mútuos

Enseñanza Gratuita

### CONVOCATORIA

Por acuerdo de la Junta Directiva, se convoca a Junta general ordinaria a todos los señores socios que integran esta Sociedad, para el día 7 de Enero y hora de las 8 de su noche en el local que ocupa la misma, calle de Imeldo Seris núm. 45.

### Orden del día

- 1.º Lectura de la memoria anual reglamentaria.
- 2.º Lectura de las cuentas de la Sociedad correspondiente al año 1917.
- 3.º Renovación de la mitad de los cargos de la Directiva.
- 4.º Cualquier asunto de interés para la Sociedad que se proponga por los socios.

Santa Cruz de Tenerife, 23 de Diciembre de 1917.

El Secretario, Serapio Melián.

## HISPANIA

Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del Trabajo.

Con primas muy económicas aseguran:

- Accidentes del trabajo.
- Accidentes individuales: individual y por agrupación.
- Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de ultramar.
- Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria.
- Tripulaciones de buques.

Agente General de Santa Cruz de Tenerife: Juan P. Schwartz. Calle Sabno Berthelot núm. 3.

## Orkidina Universus

(MARCA REGISTRADA)

Curación verdad y rápida de la impotencia en todos los casos y edades; espermatorreas, pérdidas seminales, debilidad muscular y orgánica, neurastenia, etc.

El que, gastado por exceso de trabajo intelectual u otras causas, no haya obtenido ningún resultado con los mil fármacos conocidos, apresúrese a tomar la ORKIDINA «Universus» por sus propiedades curativas, rápidas y constantes y del todo inofensivas al organismo.

Exíjase ORKIDINA «Universus». Farmacias depositarias en Tenerife: Rodríguez (Botica «El Negrito»), Santa Cruz; Roig, La Laguna; Torrens, Orotava.

Representante exclusivo de la Sociedad Universus en Canarias, J. M. Ballester, Castillo 61, bajos, Santa Cruz de Tenerife.

### Se alquila

una espaciosa casa en la calle de San Juan Bautista número 15 con jardín y aljibe. Informarán Rambla de Palido número 82.

### Contabilidad general

Persona competente por la práctica, se ofrece para liquidaciones, balances, exámenes de contabilidades, poner al corriente contabilidades atrasadas y para cualquier otro trabajo relacionado con esta materia. En esta localidad o fuera. También se ofrece para auxiliar de escritorio o tenedor de libros; por horas bajo según honorarios. Honorarios módicos y convencionales. Informes D. Manuel Santaella, Corredor de comercio, Alfonso XIII, número 82.

# La completa curación de mi enfermedad

y la robustez de mis pulmones la debo al uso del



## Astmatonine MARTHY

Catarros, Asma, Bronquitis, Dispnneas, Tosos por rebeldes y antiguas que sean, desaparecen siempre con esta medicación

siempre con esta medicación

## En la primer cucharada

¿Que dónde podéis adquirirlo? Es de todos conocido, lo encontráis en cualquier Farmacia o Droguería

## PARA INFORMES Y PEDIDOS

dirigirse a nuestro Representante y Departamento G. MELÉNDEZ, Sucesor de Bujart Muro, 2, Farmacia.—Triana, 70 y 72, Droguería LAS PALMAS (GRAN CANARIA)

## Breviarum Romanum

En la Librería Católica se ha recibido la nueva edición del Breviarum Romano en dos volúmenes que reúnen condiciones tan singulares que no dudamos ha de ser la favorita del Clero. Porqu:

Es obra netamente española en todos sus elementos.

Es la más correcta que desearse puede.

Es la única de las publicadas hasta el día que contiene todas las variaciones introducidas en el Breviarum este mismo año en los Oficios de la Presidencia Sangre, Todos los Fieles Difuntos, etc.

Es la primera edición en dos tomos hecha después de reformado el Breviarum.

Está impresa a dos tintas, con tipos muy claros, grandes, hermosos, propios para vistas cansadas.

Por lo correcto y por lo elegante de su presentación es el verdadero ideal del Breviarum.

Los precios son como sigue: Tamaño 18.º Dimensiones: 9 por 15 cm. y 28 mm. de grueso.

Encuadernación núm. 0.—En media pasta, cortes rojos, reales en fino, puntas redondas, cintas y estuche, pesetas 32.

Encuadernación núm. 1.—Como el anterior, con cortes dorados y lomo de chagrín, pesetas 34'50.

Encuadernación núm. 2.—En piel achagrinada, cortes dorados, reales en fino, tapas flexibles, puntas redondas, cintas y estuche, pesetas 37.

Encuadernación núm. 3.—En verdadero chagrín, cortes dorados, lomo y tapas flexibles, cosido especial, reales en fino, cintas y estuche, pesetas 42'00.

### A pesar de las circunstancias

En el departamento de tejidos y confecciones ha instalado el BAZAR X una sección de juguetes de precio único a una peseta cada objeto que está llamando la atención por lo variada y extensa.

En el mismo establecimiento en el departamento de cristalería quincalla y objetos para adorno se acaban de recibir bonitas colecciones de objetos propios para regalos y un surtido completo de juguetes de todas clases a precios reducidos.

ANTES DE REYES VISITEN EL BAZAR X ALFONSO XIII 48 ESQUINA A TEOBALDO POWER.

### Postizos y adornos de cabeza

Teobaldo Power núm. 21

Esta casa confecciona toda clase de pelucas, como bisafles, transformaciones, castañas, bucles y trenzas. Señalan y se peinan toda clase de adornos, a precios sumamente módicos. Antes de visitar otra casa diríjanse al antiguo taller sito en la calle de Teobaldo Power núm. 21.

## Casa de Salud Médico-Quirúrgica del Doctor Costa

Calle de Viera y Clavijo, número 52.

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Confort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, estática, galvánica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas.

Horas de consulta: Martes, Jueves y Sábados a las 4 de la tarde.

Los demás días de la semana previo aviso, y a la hora de antemano fijada.

## F. PRATS. CORSETERIA A MEDIDA

Imeldo Seris, 41 (A) frente a la calle del Norte

Nuestros corsés son todos lavables. Nuestros corsés embellecen a la mujer. Nuestros corsés son siempre de moda. Nuestros corsés evitan enfermedades. Nuestros corsés no causan molestias. Nuestros corsés son para todos los gustos. Nuestros corsés son muy económicos.

NOTA.—La venta de esta casa es exclusivamente decorés, fajas, tirantes y corselets confeccionados a medida.



Venta en todas las Farmacias y Droguerías. Depósito general para las Islas Canarias. DROGUERIA DE GASPAR MELENDEZ TRIANA 70 y 72.—LAS PALMAS

### COCHE PARA NIÑOS

se desea comprar uno en estado bueno. W Lemm La Cuesta 46 Charcón

Se venden billetes de lotería de la Administración número 3 en la Droguería de Barreto en La Laguna

### Doctores

A. Martínez y V. Estevez Médicos Militares, con prácticas de las principales Clínicas del Extranjero y Nacionales. Medicina interna y Cirujía general y especialmente las enfermedades de la infancia, aparato respiratorio y corazón; venéreo, sífilis y piel. Horas de consulta: de 11 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde. Alfonso XIII núm. 46, (antes Castillo)